

明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成

けいせいのかわあそび

令和6年12月号
啓成公民館

鳥取県米子市博労町4丁目364
TEL 33-9075
Fax 33-9083
E-mail keijyoh@chukai.ne.jp



【主催】啓成おやじの会

ふれあい餅つき大会



と き: 12月7日(土) 午前 9時 30分 集合
ところ: 啓成公民館 駐車場(前庭)
参加費: 小学生、中学生、高校生、大学生、大人はすべて各100円
持ち物: 箸・お皿(こわれぬ物)・エプロン・タオル等

【主催】食生活改善推進員会

みんなでいきいき おうちごはん ゴソゴソとろろ カルシウム



と き: 12月12日(木) 午前10時~

ところ: 啓成公民館

参加費: 300円

定員: 20名

持ち物: エプロン・三角巾・手拭きをご持参ください

※12月6日(金)までに啓成公民館(33-9075)へお申し込みください

ご飯
野菜たっぷりごま風味みそ汁
生揚げと豚ひき肉のチリソース炒め
切干大根と水菜のマヨポンサラダ
ミルク芋ようかん

第33回 ふれあい米子市公民館 発表会

と き: 12月21日(土)
ところ: 米子市文化ホール

作品展示の部 13:00~16:30

舞台発表の部 13:00~16:00

啓成公民館からは『米子がいな太鼓啓成子供連』さんが
舞台発表されます。

入場 鑑賞は無料です。ぜひお出かけください♪

冬休みわくわくチャレンジ教室 『書き初め』をしよう!

と き: 令和7年1月6日(月)

午前 9時30分~11時30分

ところ: 啓成公民館

講師: 藤居 朱美 先生

参加費: 100円(当日お持ちください)

定員: 小学生10名(3年生以上)

申込期間 12月9日(月)~12月16日(月)

(※定員に達した時は期前でも締め切ります。)

※詳細は別途啓成小学校配布のチラシでご確認ください



啓成公民館年末大掃除

と き: 12月16日(月) 午前9時~10時

参加者: 各同好会・団体より1~2名程度

持ち物: 雑巾・ゴム手袋等

ご協力よろしくお願 致します!!



公民館閉館日のお知らせ

年末年始は12月28日(土)~1月5日(日)まで
閉館いたします。公民館は使用できますので、あらか
じめ鍵を受け取りに公民館窓口にお越しください。

【よもやま話】
(思いつくまま) 今回も文体を交えて
おきます。
今年に入り、ある食堂入りに『ハラス
メント』に対する旨の文面が登場した。近
年益々ハラスメントに対する社会批判が
顕著になり、飲食店等への理不尽な対応や
要求などもようやく社会問題として大き
く取り上げられるようになってきている。
市役所はじめ、公民館なども同様であ
る。先日、誠に不可解な事象があった。
本館では図書等の貸し出しをノート記録
という簡単な手続きで行っているが、そ
れすら阻む人がいる。全く見知らない人な
のだが、「信用できないのですか」と言わ
れたという。夕方の時近く、その時は
自宅にいた。職員が困っている電話が
あり、相手の方に電話口に出していただ
いた。たまたま「館長」の意味を聞かずに、
『啓成』の地区名のJUNがJUNの音も
ない。市役所の方にも尋ねたけれど話
しても埒があかず、私はこの電話口で
「このままだと職務妨害で、警察職員に連
絡します」と話した。
その後はすぐに帰られたとのこと、職
員も無事で良かったが・・・。認知症等の
方もおられるので適切な対処が必要だが、
貸し部屋などがうまくいかない場合など
捨てゼリフを吐かれる方も居るとい
う。
公民館は、公共施設である。場合によっ
ては、退館や公民館出入りの禁止処置など
毅然と行っていく。理解の上、今後も気
持のよい公民館活用を願っている。

明るいまち・元気なまち・みんなのまち啓成

啓成公民館祭

KEIJOYO PUBLIC HALL FESTIVAL

10月27日(日)に、啓成公民館祭を開催しました。若干の悪天候を打ち消す盛りあがり、閉会まで沢山の方にご参加いただきました。

今年は「わたがし」の無料体験・ハロウィンのコスプレ体験など初めての試みも行いましたが、子どもたちが喜んでる姿を多く見ることができました♪役員の皆様、出店・出品をしてくださった皆様、準備から片付けまで大変お世話になりました！ありがとうございました★



テープカットは
ティラノサウルスに協力いただきました♪



米子東高等学校



わたがし無料体験



射的コーナー



恒例のカラオケ大会



コスプレコーナーで
記念撮影

学習講座「新！国史跡『尾高城』を知ろう」

今年最後となる学習講座、「新！国史跡『尾高城』を知ろう」を11月1日(金)に開催しました。米子市文化振興課から、中原 斉 氏を講師にお迎えし、はじめに座学受講をして、現地へ向かいました。座学で学んでから現地学習をすることで、より理解が深まったと参加者の方からご意見をいただきました。

あいにくの悪天候でしたが、安全な範囲で案内していただき、その後の「りんご狩り体験」も全員が行うことができました。今年も多くの方に「学習講座」に参加していただき、ありがとうございました♪



啓成地区ボッチャ大会

啓成地区ボッチャ大会を11月10日(日)に開催しました。総勢18チームが参加し、熱い戦いを繰り広げました。

今年はチームの申込みだけでなく、個人の申込みもOKにしたことでより多くの方に参加いただけました。また来年度も大勢のご参加お待ちしております。



優勝 『錦二-1D チーム』
準優勝 『米原三 A チーム』
第3位 『勝田東チーム』

【環境部】 米川清掃を行いました

11月14日(木)に、啓成小学校の4年生と環境部で米川清掃を行いました。

環境部の皆さん、ご参加いただきありがとうございました！



がくゆう会 第8回【国際理解講座】

「 “当たり前”からの解放
～海外で生活し世界約 50 ヶ国を訪れて分かったこと～」

元 南部町地域おこし協力隊 今田 智子 氏を講師にお迎えし、11月18日(月)にがくゆう会第8回【国際理解講座】を開講しました。講座は海外で生活し世界約 50 ヶ国を訪れた今田氏の写真・スライドで各国を紹介。中国では食事を少し残すことで出された食事に満足したことを表していたり、ドイツでは乾杯は相手の目を見つめることが大切であったりと、国々によって行動に意味があることを紹介されました。受講者アンケートでは「お話を聞きながら『日々の当たり前』に気づかせていただきました。とても楽しいお話でした」など、ご意見いただきました。



講師さん・お子さん・
クイズ優勝者さん

12月 行事予定表

1	日	
2	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~
3	火	
4	水	さくらんぼサークル 10:00~
5	木	
6	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
7	土	ふれあい餅つき大会 9:30~
8	日	
9	月	第9回啓成がくゆう会 【音楽講座】・【閉講式】13:30~ 保健師の出張!なんでも健康相談 9:30~11:30 ふらっと体操(リモート) 10:30~
10	火	
11	水	見守り活動
12	木	料理講習会 10:00~
13	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
14	土	
15	日	
16	月	大掃除 9:00~10:00
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
21	土	米子市公民館ふれあい発表会
22	日	
23	月	ふらっと体操(リモート) 10:30~
24	火	
25	水	
26	木	自治連合会定例会 11:00~
27	金	ふらっと体操(リモート) 10:30~
28	土	年末年始休館(1月5日まで)
29	日	
30	月	
31	火	

「さくらんぼサークル」

東保育園
12月はお休みです

啓成公民館
12月4日(水)10時
◎クリスマス会

【対象者】未就園児と保護者の方
【参加希望・お問合せ先】
子育て広場支援センター(☎22-4170)



年末の交通安全県民運動



12月9日(月)~18日(水)の10日間

運動の重点

- 1 夕暮れ時と夜間の交通事故防止
- 2 自転車の安全利用の推進
- 3 飲酒運転の根絶
- 4 横断歩道における歩行者保護の徹底

年末年始には交通事故が多発する傾向があります。交通事故にあわないよう気をつけましょう。

『ゆとり持つ 時間に気持ちに 車間距離』
(交通安全協会米子地区協会啓成支部)

おめでとうございます

第56回鳥取県交通安全県民大会において、次の方々が受賞されました。

- 鳥取県警察本部長・(一財)鳥取県交通安全協会会長連名表彰
優良運転者 金章 相見 武志 様 (勝田町)
優良運転者 金章 田中 溥朗 様 (富士見町1丁目)
優良運転者 金章 足立 秀憲 様 (富士見町)
- (一財)全日本交通安全協会会長表彰・交通栄誉章緑十字銅章
優良運転者 青戸 一男 様 (錦町2丁目)

除雪機が購入されました

啓成地区自治連合会が、除雪機を購入されました。各自治会はもとより、公民館の駐車場の雪かきも助かります。(ご相談は、各自治会長まで。)



寄贈御礼

11月に元図書館司書の 上田 京子 様から、ご自身が執筆された「生田春月への旅」1~3巻を公民館に寄贈していただきました。ありがとうございます！
窓口に置いています。是非ご一読ください♪



『私のグルメ』(自治会リレー記事)

東山自治会 長谷 勝実

私にとってのグルメとは、春は大山に生える小指の太さの様な「ワラビ」、秋は大山山系で取れる「山の芋」です。春4月中旬~下旬頃にかけて取れる小指の太さ位の「ワラビ」は、ものすごく美味で、アクを抜いた直後はいくらでも食べられます。(場所は秘密。)

秋の「山の芋」は10月中旬頃に行く予定だが、先日9月29日に伯耆町役場より放送があった。真野地区(鳥の調教場付近)で熊が目撃されたとの事。「山の芋」は欲しい。でも熊は怖い。現在考え中である。

学習発表会を行いました！

11月9日(土)に学習発表を行いました。子ども達は、一人一人がそれぞれ伝えたい思いを胸に精一杯がんばりました。

- 1年生 劇「めざせ！ スーパー1ねんせい！！
～にん・にん・にんじゃのすてきなじぶんさがし～」
- 2年生 劇「ニャーゴ」
- 3年生 劇「啓成学園 忍たま啓太郎」
- にじ・ほし・さくら・ひまわり組
劇「ドリーム戦隊・やったるでい」
- 4年生 合唱「スマイルアゲイン」 合奏「ソーラン節」
- 5年生 劇「ピーチ太郎」
- 6年生 劇「真新しい教科書～教科書無償運動～」

また、当日は、PTA役員の皆様による啓成バザールが開催されました。バザーや各ゲームコーナーを実施していただき楽しいイベントとなり、子どもも大人も大盛り上がりでした。

今年度の交通安全県民大会において、啓成小学校の2年生と工作・イラストクラブの児童が、米子高校の生徒と一緒に、デジタル×手形アートを作成しました。「おもいやり運転」を呼びかけるアートの制作過程の動画がYOUTUBEに公開されていますので、ぜひ、ご覧ください。

【こちらのQRコードよりご覧になれます。】



文化祭

11月1日(金)、3日(日)、4日(月)に本校と米子市公会堂を会場として文化祭と探究発表を開催しました。合唱、劇、展示(学年・学級・教科)などの催しを行いました。今年度も保護者や地域の方など、多くの方にご来場いただきました。

公会堂で行った探究学習の発表では、3年生が環境問題、福祉、健康、防災、クリーン推進、地域活性といった分野から地元米子の抱えている課題を中学生らしいアイデアで解決するために活動してきた成果をプレゼンしました。また、学校では1年生による地元米子の地域を中心とした地元の良さを再確認・再発見してもらうための謎解きトレジャーハント(クイズラリー)や教科書の展示を行いました。文化祭のラストは、本校伝統の応援団が今年度も迫力あるステージでエンディングを飾りました。

今回の文化祭は生徒たちの活躍する姿を保護者の皆さんに見ていただく貴重な機会となり、多くの保護者の方に来場していただくことができました。保護者アンケートでもたいへん高い評価をいただくことができました。この文化祭では準備から本番まで、どの学年もいきいきと活動していましたのでその一端を見ていただけたことを学校としてもたいへん喜んでます。生徒たちのこの姿をさらに伸ばしていきたいと考えています。

県駅伝

11月12日(火)に、鳥取ヤマタスポーツパーク周回コースで鳥取県中学校総合体育大会駅伝の部が行われました。選手は精一杯の走りを見せられました。結果は男子14位、女子11位と健闘しました。

今年も約4ヶ月間の練習でしたが、夏休みは非常に暑く思ったような練習ができませんでした。そんな中ですが、最後まで練習を頑張り抜いた部員たちに大きな拍手をおくりたいと思います。

受け継がれるリズム

鞆町二丁目東区 三浦健吾

啓成・思い出話 (21)

毎年、米子がいな祭のパレードで啓成小学校の鼓隊クラブが元気の演奏を響かせています。このクラブは、昭和60年に開催された「わかとり国体」の開会式で演奏するため結成され、私もその初代メンバーの一人でした。小学4年生の時に36人が選抜され、3年間の厳しい練習を積んで6年生での本番に備える計画が組まれていました。リズム感テストを経ました。選ばれたものの、当時はスポーツ少年団のサッカー部にも入ったばかりで、新しいスパイクとボールを持つ喜びもありました。しかし、鳥取県の代表だからと両親におだてられ鼓隊クラブを選ぶことにしました。毎日の練習は月曜から土曜まで。山本先生、森住先生に厳しくも温かいご指導をいただきました。鼓隊では太鼓を叩きながら背筋をピンと伸ばしキビキビとした動きが求められます。内股、猫背の私は苦勞しました。遊びたい年頃でもあり、ズル休みをすると家に電話がかかってきて、その度に「鳥取県の

代表としての自覚を持ちなさい」とご指導をいただきました。わかとり国体夏季大会で、東山水泳場の大勢の観客の前で演奏を終えた時の達成感は今でも忘れられません。ちなみに当時私たちが叩いていたマーチングのリズムは今でも受け継がれています！ 啓成小学校の旧校舎が取り壊される際、有志の方々が企画してくださったお別れイベントで、久々に校舎に足を踏み入れると、わかとり国体で使ったユニフォームや楽器、懐かしい写真が展示されました。思わず写真に収めたい。建て替わった新しい校舎には鼓隊クラブの部室ができたこと聞き、とても嬉しく思いました。啓成小学校の伝統として鼓隊クラブが続いていくことを願っています。



『納涼フェスティバル 鼓隊クラブさん演奏風景』

